

## Bundesbeschluss

über

den Rekurs des Verwaltungsrathes der Bürgergemeinde  
Neuenburg gegen den Bundesrathsbeschluss vom  
14. März 1873, betreffend Verfassungsverletzung durch  
das neuenburgische Municipalgesetz vom 11. September  
1872 und die Beschlüsse des Staatsrathes des Kantons  
Neuenburg vom 8. und 23. November 1872.

(Vom 28. Juli 1873.)

Die Bundesversammlung  
der schweizerischen Eidgenossenschaft

hat

in Sachen der Beschwerdeführung des Verwaltungsrathes der  
Bürgergemeinde Neuenburg, betreffend ein Dekret des Großen Rathes  
von Neuenburg vom 11. September 1872 und darauf gegründete  
Beschlüsse des Staatsrathes vom 8. und 23. November 1872, einen  
Entscheid des schweiz. Bundesrathes vom 14. März 1873 und ein  
Dekret des Großen Rathes von Neuenburg vom 20. v. Mts.,

beschlossen:

1. Der Rekurs gegen das Dekret vom 11. September 1872  
wird abgewiesen.

2. Ueber die Beschwerden gegen die Erlasse des Staatsrathes von Neuenburg vom 8. und 23. November 1872 ist vorerst vom Bundesrathe materiell zu entscheiden.

Also beschlossen vom Ständerathe,

Bern, den 21. Juli 1873.

Der Präsident: **A. Kopp.**

Der Protokollführer: **J. L. Lüscher.**

Also beschlossen vom Nationalrathe,

Bern, den 28. Juli 1873.

Der Präsident: **Ziegler.**

Der Protokollführer: **Schiess.**

Der schweizerische Bundesrath beschließt:

Aufnahme des vorstehenden Bundesbeschlusses in das Bundesblatt.

Bern, den 1. August 1873.

Der Bundespräsident: **Ceresole.**

Der Kanzler der Eidgenossenschaft: **Schiess.**

## Bundesbeschluss

betreffend

den Rekurs des Herrn Kaspar Mermillod.

(Vom 30. Juli 1873.)

---

Die Bundesversammlung  
der schweizerischen Eidgenossenschaft,

nach Einsichtnahme von dem Beschlusse des Bundesrathes, d. d. 11. Februar 1873, betreffend die Errichtung eines apostolischen Vikariats für den Kanton Genf, sowie des bundesrätlichen Beschlusses vom 17. Februar gl. J., betreffend die Ausweisung des Herrn Kaspar Mermillod aus der Schweiz;

nach Einsicht und Prüfung der gegen die eben erwähnten bundesrätlichen Beschlüsse an die Bundesversammlung gerichteten Rekurseingaben:

- a. von 180 katholischen Laien des Kantons Genf, d. d. 27. Juni l. J.;
- b. der katholischen Geistlichkeit des gleichen Kantons, d. d. 5. Juli, und
- c. des Herrn Kaspar Mermillod, Bischof von Hebron I. P. L., d. d. 9. Juli l. J.,

beschließt:

Der Rekurs des Herrn Kaspar Mermillod und seiner Mitrekurrenten ist als nicht begründet abgewiesen.

**Bundesbeschluss über den Rekurs des Verwaltungsrathes der Burgergemeinde Neuenburg gegen den Bundesrathsbeschluss vom 14. März 1873, betreffend Verfassungsverletzung durch das neuenburgische Municipalgesez vom 11. September 1872 und die Beschlüsse des...**

In	Bundesblatt
Dans	Feuille fédérale
In	Foglio federale
Jahr	1873
Année	
Anno	
Band	3
Volume	
Volume	
Heft	36
Cahier	
Numero	
Geschäftsnummer	---
Numéro d'affaire	
Numero dell'oggetto	
Datum	09.08.1873
Date	
Data	
Seite	299-301
Page	
Pagina	
Ref. No	10 007 787

Das Dokument wurde durch das Schweizerische Bundesarchiv digitalisiert.

Le document a été digitalisé par les Archives Fédérales Suisses.

Il documento è stato digitalizzato dell'Archivio federale svizzero.